

令和6年度学校評価保護者アンケートにおけるご意見について

諫早市立御館山小学校

※ ここでは、複数の方からお寄せいただくなどした主なご意見への回答をお知らせしています。
また、個人に関するご意見など、掲載を見合わせているご意見もありますが、いただいたご意見は全てに目を通し、必要に応じた対応策を検討してまいります。ご理解の程、よろしく願いいたします。

1 学習指導について

- ①始業前に体力づくりができないでしょうか。体力や運動能力の低下が懸念されますが、何かしら工夫するような対応はなされていないように感じます。
- ②家庭学習の指導にばらつきがあるように思います。未習段階の宿題はやめてほしいです。
- ③ICTの活用が遅れているように感じます。

①について

体力や運動能力の向上は、重要な課題の一つととらえております。その改善のためには、運動することの楽しさや「できる喜び」を数多く感じさせることが大切だと考え、体育の指導方法の工夫を継続していきたいと考えております。

②について

家庭学習については、ご家庭でもご協力いただき感謝申し上げます。同学年の学級間で量や方法などの差が出ないように足並みを揃えることや、既習事項の定着などの内容に重点を置くことなどについて気を付けていきます。

③について

ICTの活用については、他校の実践などから効果的に活用する工夫学ぶ研修を今後も行っていきます。ただ、あえてICTを使用せず、アナログ的な活動を行っていくことが子供の力を高める場合もございます。より子供たちの力を高めるICTの活用のあり方についても今後も研究していきたいと考えております。

2 生徒指導について

- ④頭髪のカラーリングについて、家庭での指導が難しいと感じています。
- ⑤SNSのトラブル事案やその対応、ほかのご家庭のルールなどを知りたいです。
- ⑥子供たちに指導した内容を保護者にも伝えて、家庭でも道徳のように人の気持ちを考えるような促しが必要だと思います。
- ⑦先生方の指導を子供が理解しているときに我が子の成長を感じ嬉しく思いました。

④について

頭髪のカラーリングについては、心身への影響などメリットやデメリットをよく考えさせていくことが大切だと考えます。体への影響や見た目が変わることによる影響など、ご家庭でもお子様とよく話し合っただけであれば幸いです。

⑤について

SNSについては、道徳科などで子供たちにかかわり方を指導しておりますが、保護者を対象にしたメディア講習会の内容も充実させるなどして、望ましいかかわり方やトラブル対策の方法等をお知らせしていきます。

⑥について

道徳的な指導は、道徳科の授業だけでなく、学校生活の随所で行っております。その指導の内容について、学校だより等の各種通信で発信し、ご家庭にもお知らせしていきたいと考えております。

⑦について

お子様の成長をご家庭でもご覧いただけるよう、今後も日々の教育活動に力を入れていきたいと思っております。

3 行事について

- ⑧ 8月9日の登校日について、黙とうを捧げるまでを平和学習としてほしいです。
- ⑨ 宿泊学習について、昼食（弁当）を食べる時間など、計画を見直してほしい。
- ⑩ 音楽会について、合奏は今後もないのでしょうか。
- ⑪ 運動会や学習発表会について、全児童に活躍の場が行き渡るように配慮していただきたいです。

⑧について

平和学習についてのご指摘ありがとうございます。来年度の平和学習については、ご意見を参考にしながら計画を進めていきます。

⑨について

宿泊学習については、昼食のとり方など、児童への事前指導が十分ではなかったと反省しております。また、日程についてですが、できるだけ活動内容を充実させられるよう検討してまいります。ただ、本校は児童数が多く、移動に利用する市の公用バスの定員などの関係で、他校と同じような計画が立てにくい状況にあることをご理解いただくとありがたいです。

⑩について

音楽会は、中学校区での開催となったことで、楽器の運搬等の都合がつかず、合唱に力を入れて指導を行いました。その分、4年生の子供たちは全員で素晴らしい歌声を響かせていました。合奏については、今後の音楽の授業で多くの楽器に触れさせる機会を作っていきたいと考えております。

⑪について

運動会や、文化祭、学習発表会については、一人一人が活躍できるように内容や役割分担等を工夫していきたいと考えております。ただ、そのためには同時に実施形態についても改善や見直しが必要となります。難しい問題ではありますが、今後も検討を続けていきます。

4 日課について

- ⑫ 給食の時間が遅いと思います。

⑫について

午前中5時間の授業を行っておりますが、その日課に慣れ、肯定的にとらえている児童も多く、現在のところ次年度も午前中5時間の日課を継続する予定です。ただ、給食の時間を待ち遠しく感じている児童がいることも把握しております。給食の準備の仕方を工夫し、スムーズに「いただきます」ができるようにしていきます。

5 給食について

- ⑬ 給食を班で食べるなど、以前の環境に戻ってほしいです。
- ⑭ 苦手なものも残さず食べてほしいです。
- ⑮ 希望者は給食着を個人購入できるようにできないでしょうか。

⑬について

現在も季節を問わず様々な感染症が流行する可能性があるため、給食の実施方法については、もうしばらくは現在のスタイルを継続していく方針です。

⑭について

苦手なものを残さずに食べることについて、マナーの一つとして指導を行いますが、個人の諸事情にも配慮しながら進めていきます。

⑮について

希望者対象の給食着の個人購入については、必要な事情がある場合はご相談ください。

6 登下校の指導について

- ⑩登下校で、何人も並んで歩いている子供がいます。左右を見ずに道を渡る子供もいます。走っている子供も危ないです。
- ⑪地域の方々の見守りやご指導がありがたいです。

⑩、⑪について

安全な登下校の仕方については、学校でも指導を繰り返していきます。また、地域の方々の見守りやご指導に感謝するとともに、連携をしっかりと図っていきます。

7 職員の対応について

- ⑫先生方の言葉遣いが気になります。
- ⑬個別の対応を必要とする子供がいる場合の支援が足りていないように感じます。
- ⑭市内で1番多い生徒数で、問題や対処することもその分多いと思いますが、いつでも誠実に対応していただき、本当に感謝です。
- ⑮いつも親身になって話を聞いていただき、ありがとうございます。

⑫について

子供たちの気持ちに寄り添い、適切な指導や言葉かけを行うよう、全職員で気を付けていきます。

⑬について

特別支援教育補助員の増員等の要望を続けて行っていくとともに、個別対応のための支援の充実に向けて、校内の支援体制の工夫等も続けていきます。

⑭、⑮について

たくさんの感謝のお言葉もいただきました。職員一同、大変励みになります。今後も、子供たちが元気で明るい、笑顔あふれる学校づくりを目指していきます。

8 アンケートの内容について

- ⑯正直よくわからない部分があり、答えにくいです。学校で取り組まれている内容の情報提供もあまりないと感じます。

⑯について

設問によっては、わかりにくい内容があり申し訳ございません。内容については、改善を図っていきます。また、学校だより等の各種通信やホームページで学校の取り組みの様子をお知らせしていくとともに、行事や授業参観等について学校の様子をご覧いただきやすいように実施方法を工夫していきます。

9 施設について

- ⑰フェンスの破損など、修繕が必要な箇所が気になります。
- ⑱トイレの汚れが気になります。

⑰について

夏の台風による倒木で破損したフェンスは、県や市による調査がなされており、令和7年度中に修繕予定です。その他の修繕が必要な箇所のご指摘もありがとうございます。市にも継続して要望するなどしてできる限り対応していきます。

⑱について

トイレについては、掃除方法の指導を丁寧に行っていくとともに、子供たちにもほかの人のことを考えた使い方の指導を徹底していきたいと考えております。

10 その他

- ②⑤ 欠席の際に夕方に電話をされる先生方がいらっしゃいますが、お気遣いは不要です。
- ②⑥ 集金の回数が多いです。
- ②⑦ 子供たちの様子を通信などで教えてほしい。

②⑤について

担任からの連絡について、夕方のお忙しい時間にも対応していただきありがとうございます。電話連絡は必要に応じて行うように配慮していきます。

②⑥について

集金については、一回の金額が大きくなりすぎないようにと考えておりますので、複数回になってしまうとは思いますが、できるだけ回数を少なくするように配慮していきます。

②⑦について

学校での子供たちの様子については、学年だよりを中心に、必要に応じて学級だよりや学校ホームページでも発信していきたいと考えております。